
議会運営委員会報告書 
 

   令和3年11月30日 

 

備前市議会議長 守 井 秀 龍  様 

 

委員長 土 器   豊 

   

 

令和3年11月30日に委員会を開催し、次のとおり議決したので議事録を添えて報告する。 

 

記 

 

  

  

案      件 調査結果 備 考 

 １ 議会の運営に関する事項についての調査研究  

① 追加議案の審議方法について 

②  請願第25号の審査方法について 

継続調査 ― 
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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

 

招 集 日 時 令和3年11月30日（火） 午前9時00分 

開議・閉議 午前8時57分 開会  ～ 午前9時07分  閉会 

場所・形態 委員会室 閉会中の開催 

出 席 委 員 委員長 土器 豊 副委員長 森本洋子 

 委員 中西裕康  尾川直行 

  石原和人  青山孝樹 

欠 席 委 員  なし   

遅 参 委 員  なし   

早 退 委 員  なし   

列 席 者 等 議長 守井秀龍 副議長 掛谷 繁 

傍 聴 者 議員 なし   

 報道 なし   

 一般 なし   

説 明 員 議会事務局長 入江章行 議会事務局次長 石村享平 

 庶務調査係長 坂本 寛 議事係主任 楠戸祐介 

審 査 記 録 次のとおり    

  



- 2 - 

              午前８時５７分 開会 

○土器委員長 ただいまの御出席は６名でございます。定足数に達しておりますので、これより

議会運営委員会を開催いたします。 

 直ちに議事に入ります。 

 議会の運営に関する事項について調査研究、事務局からお願いします。 

○石村議会事務局次長 それでは追加議案につきまして、本日の日程とあわせて御説明申し上げ

ます。 

まず、議案第１２２号が本日、市長より追加送付されておりますので、お手元に配付いたし

ております。 本件につきましては、既に送付を受けております議案とともに日程３において一

括上程いただき、市長からの提案説明をお受けしたいと思います。 

なお、日程６、討論・採決でございますが、本日、議案第８６号一般会計歳入歳出決算の認

定につきまして、中西議員より反対討論の通告をお受けしておりますので、議案第８６号につき

ましては、討論終結後、起立採決させていただきます。討論の順序は、認定に反対する少数意見

が留保されておりますので、認定することに賛成の方、反対の方の順に行います。 

追加議案に戻らせていただきますが、議案第１２２号の審査方法につきましては、定例会第

１４日目に質疑の後、予算決算審査委員会に付託して審査することといたしております。 

 以上でございます。 

○土器委員長 質問等ございませんか。 

              〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 ないようですので、事務局の説明どおりでよろしいですか。 

              〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議なしと認めます。 

 それでは、そのようにいたします。 

 次、請願第２５号について。事務局からお願いします。 

○石村議会事務局次長 請願第２５号につきましては、先の議会運営委員会において、当委員会

へ付託して審査することとなっておりますが、その際、百条委員会の設置を求める請願の他市の

審査状況を調査するようご指示を頂いておりましたので、インターネットで集めた情報でござい

ますが、本日、一覧にいたしております。 

この資料をご参考としていただき、付託先をご検討いただきたいと思います。付託先を変更

されるのであれば、紹介議員の関係もございますので、本日中に御決定をいただきたいと考えて

おります。 

 また、議会運営委員会で審査されるとしたら、審査日程についても御協議いただきたいと思い

ます。 

以上でございます。  
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○土器委員長 資料をご覧いただくため、暫時休憩します。 

              午前９時０１分 休憩 

              午前９時０３分 再開 

○土器委員長 委員会を再開いたします。 

 請願第２５号の審議方法はいかがいたしましょうか。 

○石原委員 資料の提供をありがとうございました。 

 お見受けしますと、中には政務活動費であったり、議員に関する請願は当然議会運営委員会で

しょうけど、枚方市、総社市、薩摩川内市などのケースをどう考えるかだと思うんですが、前回

の議会運営委員会でも概ねここで審査すべきという意見が多かったように感じております。その

流れで議会運営委員会に付託して審査することが妥当ではないかと感じます。 

○中西委員 同じ考えです。 

○尾川委員 なぜ議会運営委員会なのかを整理しておく必要があるとは思いますが、議運でして

はならんとは思いません。 

○青山委員 前回どおりでいいと思います。 

○森本副委員長 同じです。 

○土器委員長 それでは、請願第２５号については、議会運営委員会に付託することでよろしい

ですか。 

              〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 では、そのようにさせていただきます。 

審査日程ですが、１２月２２日の午前９時３０分からでよろしいですか。 

              〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 では、そのようにさせていただきます。 

以上で、議会運営委員会を閉会いたします。 

              午前９時０７分 閉会 


